

Planea la Federación aumentar en 5% los recursos dirigidos a la Ciudad de México

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El gasto federal asignado a la Ciudad de México en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2022 asciende a 173 mil 162.6 millones de pesos, lo que representa un incremento de 5.5 por ciento con respecto a lo aprobado para este año por la Cámara de Diputados, que fue de 158 mil 297.7 millones.

El monto incluye los recursos que corresponden al ramo 25, previsiones y aportaciones para los sistemas de educación básica, normal, tecnológica y de adultos, que ejerce la el gobierno nacional por medio de la Autoridad Educativa Federal y el que aplican otros entes para proyectos de infraestructura.

Los recursos que corresponden a la capital, conforme la Ley de Coordinación Fiscal, representan 8.2 por ciento de la totalidad del gasto federalizado destinado a las entidades.

Por el ramo 28, participaciones a entidades federativas y municipios, corresponden a la capital 106 mil 706.9 millones de pesos, que comparado con los 94 mil 109.5 millones de 2021 implican un aumento real de 9.3 por ciento.

Por el ramo 33, aportaciones federales para entidades federativas y municipios, la suma de los fondos participables, en los que se incluye el ramo 25, es de 65 mil 102.2 millones de pesos, que proporcionalmente no contienen variación en términos reales con respecto al monto de este año, de 62 mil 793.1 millones.

En tanto, el Gobierno de la Ciudad de México solicitó para el próximo año un techo de endeudamiento igual al que fue autorizado en el actual ejercicio presupuestal, de 4 mil 500 millones de pesos, incluidos

también dentro del paquete económico 2022.

El artículo 3 de la iniciativa de ley de ingresos de la federación para el ejercicio fiscal 2022 dispone que se autoriza para la capital la contratación y ejercicio de créditos, empréstitos para un endeudamiento neto de 4 mil 500 millones destinados al financiamiento de obras que se consideren en el presupuesto de egresos de la ciudad.

El proyecto no incluye por segundo año consecutivo, recursos para el fondo de capitalidad. Sobre este tema, la diputada federal Guadalupe Chavira, de Morena, dijo que si bien no está previsto, se asignó a la ciudad más efectivo para proyectos como los de aspecto hídrico, que lo compensan.

Indicó que lo que se cabildea ahora es el fondo metropolitano, pues advirtió que hay temas de conurbación que requieren ser atendidos, refirió, por ejemplo, que en el oriente de la zona metropolitana del valle de México hay 14 colectores o zonas de desfogue y sólo tres funcionan.

Por otra parte, la Secretaría de la Contraloría General informó que los ingresos de la ciudad en el periodo enero-junio por 127 mil 18.3 millones de pesos cumplieron con el estimado previsto para este periodo por la recaudación mensual prevista en la Ley de Ingresos.

La evaluación del órgano de control interno sobre los ingresos locales, enviada al Congreso capitalino, refiere que la meta estimada para el periodo de referencia es de 119 mil 683.7 millones, con lo que el porcentaje de avance en la recaudación fue de 108.2 por ciento.

